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股票有生命周期吗

人类的生命周期分为少年，青年，中年，老年。股市中的股票是否和人类一样也有
生命周期？我们是否也可以把他们分为少年期股票，青年期股票，中年期股票和老
年期股票？研究股票的生命周期是深入研究股票的一种方法，少年期的股票，具有
长期的成长性，但发育还未健全，能跳但是跳不高，是我们可以长期跟踪，反复进
行短线操作的的品种。青年期的股票发育基本完成，虽然还是青涩。但已具有持续
上升的能力，是我们可以长期跟踪，反复进行波段操作的品种。中年期的股票正值
生命周期的鼎盛阶段，上涨的持续性，爆发力最强是我们操作的最重要的品种。老
年期的股票，已经历过辉煌，步入漫长的下跌阶段，这种股票应该回避。划分股票
生命周期的方法。我设计了一个数据模型，将这种数据模型称为临界点。在股票日
线周期首次突破临界点，至该股票在周线突破临界点前，这个阶段的股票称为日线
临界点股，这个阶段的股票属于少年时期。在股票周线首次突破临界点，至该股票
在月线突破临界点前，这个阶段的股票，称为周线临界点股，这个阶段的股票，处
于青年时期。在股票月线首次突破临界点，至该股月线运行到5浪结束，这个阶段
的股票称为月线临界点股。这个阶段的股票处于中年时期。股票月线运行完5浪的
，属于老年股。上述4类股票中的前3类股票，是我们操作的目标。划分股票生命周
期在实战中的应用。第一，可以利用这种方法进行自选股梯队建设清楚地了解了股
票的生命周期，可以帮助我们建立起自选股体系。类似于足球俱乐部拥有少年队，
拥有青年队和成年队那样，具有梯队建设能力的俱乐部，才能长期保持较好的战绩
。做为职业投资人，必须具备建设自选股梯队的能力，建立起自选股梯队，就能够
源源不断地发现新的打击目标。第二，可以利用这种方法进行板块分析用这种方法
对某板块进行研究，如果发现某板块中的股票多处于中年期，则可以断定该板块是
市场目前的热点。如果发现某板块中，进入青年期的股票数量占比很高，则可以断
定，该板块即将爆发。如果发现某板块中的股票，大多数处于少年期，则可以断定
，该板块近期缺乏上涨动力。如果发现某板块中的股票多处于老年期，可以断定，
该板块将持续下跌。第三，可以利用这种方法进行个股分析通过这种方法对股票进
行分析，可以清晰地发现股票处于生命周期中的那个阶段。我们可以针对股票所处
阶段的特点，进行应对。

为什么说股市就是人生的缩影

题主的这个问题，能给你带来各种联想，能启发你对股市有更加深刻而全面的认知
。通过解析”股市是人生的缩影”这句话的真谛，也促使你对入市以来做个认认真
真的复盘，从中探究股市与人生的内在联系。

第一，股市是一杯汇聚苦辣酸甜的”沧海”。在这杯”沧海”里，寄托了多少人的
梦想，也记录了无数人的成功与失败；在这杯”沧海”里，印证了一代又一代前赴
后继者的足迹，也记载了各路”神仙”的传奇；在这杯”沧海”里，留下了数不尽
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的动人故事，也沉淀了过往的惨烈；在这杯”沧海”里，掠杀了多少人的智慧，也
淹没了无数人的野心；在这杯”沧海”里，消蚀了多少人宝贵的时光，也给无数人
提供了生存的舞台。品尝过这杯”沧海”的人，有无数的感慨，有很多的感悟，也
有发自内心的诉说。这杯”沧海”所要告诉你的：人生如炒股，股海如”沧海”，
品嚼一杯水，难解其中味，沧海茫茫路，还有好玩处！

第二，股市是人性本源的最好作证。儒家思想认为，人之初，性本善。西方人认为
，人之初，性本恶。看起来是对立的，实质上这恰恰是对立的两个方面，没有对错
之分。反映在股市里，不一定都是恶，但它代表了人性的另一面。比如贪婪、投机
、私欲、多疑等这些人性的弱点，在股市里不同程度地都会显现出来。如果太善良
了，就得当韭菜和羊毛。股市更多是反人性的，恶的一面往往占上风。因为不按常
理出牌，多数人认为该上涨的时候它反而下跌，该下跌的时候它反而上涨。这就使
得多数人往往输在少数人手里，别看散户人多，也只能充当分母。输在哪里呢？就
输在良好的主观愿望上，输在错误判断那些少数人设的”骗局”上，输在身处庐山
不识庐山真面目上。散户股民永远不要忘记，你所面对的是一些专门收拾散户的”
吸血鬼”，不仅要死你，而且连骨头都不剩，与当年日本鬼子侵占中国的”三光政
策”没什么两样。股市里没有同情，只有无情。

当然，也并不是说股市里的少数人就是恶人，只是说善良的人不适合炒股，讲情怀
的人在股市里赚不到钱。管理层之所以频繁出台一系列整治措施，都是旨在遏制股
市生态”恶”的现象。

第三，股市是验证心态平衡与否的试金石。我说在股市里，心态比什么都重要。这
话可能有点绝对，但仔细品品这句话就知道对错了。黄帝内经有句很经典的话：”
气顺，人生才顺。”所谓气顺，就是心态要平衡，情绪要平稳，心静如清水。好心
态虽然决定不了一个人的命运，但可以改变一个人的命运。很多人到股市里不是学
雷锋来了，是想赚钱赚大钱，这一下子把心气提起来了，理想的支点自然就抬高了
。就像一个人走钢丝，原本在平地上，心态是平衡的，当你走在钢丝上面的时候，
心态不可能平衡。因为你的欲望增大了，如果不把心态摆正，把情绪调整好，势必
会被摔死。炒股最关键的是调整好心态，大涨不惊，大跌不悲，荣辱不惊，有失误
是正常的，别太在乎。人生本来不可能完美，不能用赌博的心态去赌人生，更不要
在股市里寻求完美。

从某种意义上说，炒股的过程是修炼人心的过程。当你变得果敢、沉着、守纪时，
你就能成为股市里的赢家。

股市如人生，人生如炒股。股市就像个反光镜，折射出人生百态；股市走势像个心
电图，充满着不确定性；股市像个磁力场，具有极强的吸引力；股市K线图像着个
会说话的音乐，听得你一半清醒一半醉；股市......炒股的流程和人生的轨迹是异曲
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同工。

把最想说的话留在后面：股市或者说股场，原本是古人创造的食品与标的物互换的
一种交易渠道，现在变成了钱钱交易的合法”赌场”，赌场没有赢家，所谓赢的是
符号，而输的就多了。在这个充满血腥、无情、恐惧、贪婪的博弈中，即使是最低
端的操盘手，也必须把理性的人性扭曲到极致，才能履行好一个执行者的职责。回
到现实中，又必须摘掉假面具，这就是真正意义上的折磨。不多说了，股市无赢家
。但愿人生不像蒲公英的花，不受风的袭击！
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